
Besucherrekord  bei
Bürgerversammlung

Hermine Maurer wollte wissen, wie Bürgermeister Josef Kufner
zum Garhamer Freibad steht. −Fotos: Stadler

 

 

Garham

Rund  150  Garhamer  Bürgerinnen  und  Bürger  nutzten  die
Gelegenheit, sich im Rahmen der diesjährigen Bürgerversammlung
über  Interessantes  und  Aktuelles  aus  ihrer  Gemeinde  zu
informieren. „Das ist heute ein neuer Besucherrekord“, freute
sich  Bürgermeister  Josef  Kufner,  der  auch  seine  beiden
Stellvertreter Alois Wenninger und Georg Stelzer, die beiden
Bürgermedaillenträger Rupert Doppelhammer und Alois Kapfhammer
sowie Altbürgermeister Willi Wagenpfeil begrüßen konnte. Die
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Zahlen von Josef Kufners Rechenschaftsbericht 2022 ergeben ein
positives  Bild  für  die  Gemeinde  Hofkirchen/Garham.
Bürgermeister Kufner kündigte zu Beginn der Versammlung an,
dass „wir einiges vorweisen und herzeigen können“ und dass
sowohl  aktuelle  wie  auch  zukünftige  Themen  angesprochen
werden.

Kurz einige statistische Werte: Per 1. November 2022 leben
3819 Personen im Gemeindebereich, es wurden heuer 26 Kinder
geboren,  30  Personen  sind  gestorben,  und  mit  25
Eheschließungen gab es einen neuen „Höchststand“. Drastisch
zurückgegangen sind die Bauanträge (28 in 2022) sowie die
Bauvoranfragen  (2).  Die  finanzielle  Situation  der  Gemeinde
bessere sich jedoch zusehends.

Nach einer kurzen Pause wurden die für den Ortsteil Garham
relevanten  Themen  besprochen.  Im  Zuge  der  Sanierung  der
Grundschule wurden zwei digitale Tafeln installiert, der Raum
für die Mittagsbetreuung neu möbliert und ein Glasfaserkabel
verlegt. Nach Fertigstellung des neuen Aufzuges ist die Schule
nun barrierefrei. Im Kindergarten wurden neue Akkustikdecken
eingebaut, u.a. die Rundfenster abgedichtet und ein Spielturm
errichtet.

Festplatz bekommt eine Versorgungsstraße
Viel getan hat sich auch im Bereich des Festplatzes: Bereits
während des diesjährigen Vorwaldfestes konnte die Tauglichkeit
geprüft werden. Bis zum Gründungsfest der FFW Garham im Jahr
2023 wird noch eine Versorgungsstraße um den Platz gebaut. Ein
weiteres,  aktuelles  Thema  ist  der  Ausbau  der  E-Mobilität:
Bürgermeister Kufner betonte, dass in Garham zwei Ladesäulen,
in Reitern drei und in Hofkirchen fünf neue Säulen erstellt
werden sowie vier Fahrrad-Ladesäulen.

Haushalte sollen mit Fernwärme versorgt werden
Ein Thema bei Bürgermeister und Verwaltung ist der Aufbau
eines  Fernwärmenetzes  in  Garham.  Laut  einer  bereits  vor



einiger Zeit durchgeführten Umfrage wären etwa 60 Haushalte im
Ortsbereich  an  Fernwärme  interessiert.  Zu  diesem  Thema
informierte Steffen Otto von der ESB Energie Südbayern, der
den Anwesenden die Firma ESB vorstellte. „Mit der Fernwärme
hätten die Haushalte ein Rundum-Sorglos-Paket“, betonte Otto,
die  ESB  garantiere  Versorgungssicherheit,  Planung  und
Durchführung  des  Anlagenbaues.

Weitere  Themen  waren  der  Umbau  des  Freibades  Garham,  der
Breitbandausbau  Tracking-Spitzholz  und  die  Neubeschaffung
eines Fahrzeuges für die FFW Garham (HLF 20). Bürgermeister
Kufner  erwähnte,  dass  das  neue,  mit  allen  erforderlichen
Einbauten ausgestattete Fahrzeug rund 600000 Euro kosten wird.
Das  bisherige  Fahrzeug  ist  bereits  32  Jahre  alt  und  muss
dringend ersetzt werden. Allerdings sei die Lieferfrist nicht
absehbar. „Vielleicht schaffen wir es, dass das neue Fahrzeug
rechtzeitig  zum  150-jährigen  Jubiläum  im  nächsten  Jahr
geliefert wird“, sagte Kufner.

Bürgermeister empfiehlt Bevorratung
„Wir leben in unruhigen Zeiten und müssen uns auch Gedanken
über  Vorsorgemaßnahmen  bei  einem  eventuell  eintretenden
Blackout machen“, erklärte er weiterhin. „Ich will keine Panik
erzeugen“, so Kufner, aber „wir sollten uns schon Gedanken
machen“.  Eine  gewisse  Bevorratung  von  Lebensmitteln  sei
sinnvoll, auch eine gut vorbereitete Hausapotheke und genügend
Trinkwasser sollten in den Haushalten vorhanden sein. In Kürze
würden  entsprechende  Handzettel  verteilt,  dann  könne  jede
Familie individuell handeln.

Letzter Programmpunkt: Der Bürger hat das Wort! Auf die Frage
von  Hermine  Maurer,  wie  Bürger-  meister  Kufner  zum  Thema
Freibad stehe, betonte dieser, dass ihm und der Verwaltung
bewusst sei, wie wichtig das Bad für die Garhamer Bevölkerung
ist. „Keiner will, dass es geschlossen wird“, betonte Kufner,
„aber  wir  müssen  einfach  schauen,  wie  wir  das  am  besten
hinbekommen.“ Er stehe für Vorschläge jederzeit zur Verfügung.



Weitere Fragen kamen vor allem zu Verkehrsproblemen. Viele
Autofahrer sind innerorts zu schnell dran, und die Schaltung
der Ampel im Ort wird teilweise problematisch gesehen. Zum
Thema Fernwärme äußerte sich Max Seidler. Er ist der Meinung,
dass hierdurch der Verkehr innerorts verstärkt werde. Kufner
betonte,  es  sei  nicht  einfach,  allen  Anforderungen  und
Meinungen  gerecht  zu  werden.  Er  nehme  Anregungen  gerne
entgegen.

Eine  Wortmeldung  kam  noch  von  Altbürgermeister  Willi
Wagenpfeil.  Er  sprach  erneut  die  Kanalgebühren  an  und
beklagte,  dass  seine  Mitarbeit  bei  diesem  Thema  „nicht
angenommen wird“. Das Problem war bereits mehrfach Thema in
der Gemeinde und wurde auch in der Zeitung behandelt, weshalb
Wagenpfeils  erneuter  Vorstoß  bei  einigen  Zuhörern
Unmutsäußerungen gegen den Altbürgermeister verursachte.

„Unser Bürgermeister hat nicht verdient, dass er hier an den
Pranger gestellt wird“, hieß es bei einigen Zuhörern, die für
den amtierenden Josef Kufner Partei ergriffen. Dieser erklärte
abschließend,  dass  die  Abrechnungen  nun  entsprechend  der
Rechnungsprüfungsstelle  erstellt  wurden  und  dazu  keine
weiteren Erklärungen notwendig seien.



Altbürgermeister  Willi  Wagenpfeil  brachte  erneut  das  Thema
Kanalgebühren zu Sprache

 

Quelle: plus.pnp.de —− Gisela Stadler

 

Mehr im Vilshofener Anzeiger vom  08.11.2022 oder unter PNP
Plus nach einer kurzen Registrierung
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